



Controles de lectura

Dulce Sofía Hernández Díaz

Controles de lectura

Parcial I

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Iº “A”

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024



Breve introducción a la Antropología Médica

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Dulce Sofía

Scribe®

The "Medical anthropology" o la antropología médica traduciendo al castellano, llamado también antropología de la medicina, antropología de la salud o antropología de la enfermedad tiene un enfoque en el estudio del desarrollo de los procesos como son la salud, enfermedad, atención y las cuidados enfocándose en el mundo, en el aspecto social, cultural y político, así como en lo económico y psicológico. Viendo a la medicina desde el lado naturalista en los tratados hipocráticos, se propone en ella una teoría de la causalidad de la enfermedad que se ve relacionada con el medio en donde incluye casos clínicos. Anteriormente la Antropología general ocupaba un papel importante en la ciencia médica básica, pero con la evolución de esta y de acuerdo a las necesidades, la medicina se enfocó más en la educación médica que hay en el hospital, siendo más empíricos, es decir basados en conocimiento en la experiencia, misma que adoptaban día con día en prácticas con las personas, así que dejaron a un lado las investigaciones que describen a las personas, junto a su cultura y costumbres, que explican el comportamiento entre los grupos de personas o de una sola. Pero esto se realiza cuando la Antropología social acoge a la etnografía y se abandona el proyecto inicial de la Antropología general; durante el siglo XX la Antropología profesional y la médica se relacionaban constantemente hasta la constitución de la antropología médica en los años setenta y ochenta del mismo siglo. El proyecto profesional de enfermería y los Nursing studies llevan a reconocer a enfermeras que fundaron estudios

SUPER
MARIO



Consideraciones antropológicas en el Proceso de formación profesional del Médico general.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Dulce Sofía

Para lograr los propósitos de la Medicina en Cuba y debería serlo en todo el mundo es muy importante la formación científica y humanista de los médicos, así que la formación científica médica debe establecer cuestiones vinculas interdisciplinarios como con las ciencias sociales, con la antropología. Un médico debe brindar atención de calidad, debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada a la comunidad, que se enfrente a los problemas de salud con cualquier recurso que haya disponible eso hace un buen profesional de la salud, en la formación del médico se requieren tanto los fundamentos científicos, en donde se dirijan a la antropología y a que es necesaria la interpretación de los sujetos sociales, esto para comprender mejor al ser humano desde su ambiente natural, sociocultural, con el objetivo de resolver los problemas de salud viendo al individuo o comunidad con un enfoque integral, que el médico tenga en cuenta el estado físico pero a su vez, el bienestar o estados emocional, mental, espiritual y social con el objetivo de entender con mayor facilidad el estado de salud - enfermedad. La Antropología médica es relevante ya que busca la manera de cumplir mediante la búsqueda del origen social de las enfermedades; se busca la explicación o la razón de que la sociedad, la cultura, política, ambiente afecta al individuo o aun grupo de personas en la salud, ya sea de forma negativa o positiva, pero sin dejar a un lado los aspectos culturales, todo esto es necesario en la formación del médico. En todo caso se busca entender y que el médico comprenda al cuerpo humano en el sentido





La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Dolce Sotia

Pedro Laín Entralgo, cultivo 4 disciplinas, las cuales son: Antropología filosófica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española. Para Laín la antropología médica era un empleo intelectual más alta. Laín considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad. Por tanto Laín comprende a la Antropología como el conocimiento científico y metofísico del hombre. En la medicina del siglo XIX, el positivismo naturalista revolucionó el estudio de la enfermedad, aunque generó una rebelión entre los enfermos europeos de 1890. Despues del éxodo social insoportable que se vivió durante la Revolución Industrial surgió la necesidad de humanizar la medicina. En Austria, Alemania, filósofos y médicos aplican la antropología filosófica a la medicina. Durante la Primera Guerra Mundial se percataron o notaron que el naturalismo de forma excesiva a limitado el horizonte de la medicina positivista, ya que ahí reconocían la necesidad de tratar lo fisiológico, pero al igual las exigencias personales. En medicina Laín logra marcar cuatro tendencias contemporáneas que para Laín se verá de 1918 hasta ahora, que es la extrema tecnificación de los instrumentos médicos, la colectivización del cuidado médico en casi todo el mundo, la medicina preventiva y lo que más concierne a su propia evolución intelectual, la incisión del personalismo en la patología. Schwarz entiende a la antropología como una ciencia básica del ser humano, su estructura sería determinada por el propio ser humano. Así como la nueva ciencia se dirigiría a la evolución del ser humano que supone el enfermar humano para Schwarz.



Referencias

1. Virgili, U.R.I.(s/f). MARC-Grupo de reserva MARC-Medical Anthropology Center.
2. Dra. Odalis Querts Méndez, Dra. C Oilda Orozco Hechavarria, Dr C Jorge Montoya Rivera, Lic Maidilis Beltrán Moret y Lic Marcellys Y. Caballero Herrera. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN 17 (10); 7030, Santiago de Cuba, Cuba, 10.
3. Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y teoría. Ars. Médica. Revista de Humanidades, 16.